

Les principaux saints qui ont illustré le moyen âge sont :

Saint Rémi, qui baptisa le roi Clovis ;

Saint Grégoire VII, qui luttâ courageusement contre l'empereur d'Allemagne pour la liberté de l'Eglise ;

Le Bienheureux Urbain II, qui continua la lutte de Grégoire VII et décida la première croisade ;

Saint Bruno, qui fonda l'ordre des Chartreux ;

Saint Bernard, qui prêcha la seconde croisade ;

Saint Louis, roi de France, qui entreprit la septième et la huitième croisade ;

Saint Thomas d'Aquin, le plus savant Docteur de l'Eglise.

15. A quel Pape revient l'honneur des Croisades ?

L'honneur des Croisades revient tout entier au Pape Urbain II. Depuis longtemps les chrétiens faisaient de nombreux pèlerinages à Jérusalem pour vénérer le tombeau de Notre-Seigneur Jésus-Christ ; mais ils étaient maltraités, et quelque fois mis à mort par les Turcs. Le P. Urbain II vint en France, réunit un grand concile à Clermont, et parla avec tant d'éloquence de la profanation des Lieux Saints, que l'immense assemblée s'écria tout d'une voix : Dieu le veut ! Dieu le veut ! et promit de partir pour délivrer Jérusalem. Le Pape attachâ une croix d'étoffe rouge sur l'épaule de tous ceux qui s'engagèrent à faire partie de l'expédition.